

Colectivo ambiental alerta sobre inminente aprobación del proyecto Copiaport-e y llama a proteger Bahía Chasco

Organización denuncia negligencia institucional y anuncia acciones administrativas y judiciales para frenar avance del proyecto portuario-industrial en la costa de Atacama.

El Colectivo en Defensa del Medio Ambiente de Atacama (CODEMAA) expresó su profunda preocupación ante la inminente aprobación ambiental del proyecto Copiaport-e, que se emplazaría en el sector de Bahía Chasco y Punta Cachos, al norte de la Región de Atacama. Según denunció la organización, el proyecto sigue avanzando en el Sistema de Evaluación Ambiental, a pesar de las numerosas observaciones técnicas formuladas por organismos públicos y la ciudadanía.

“Se pone en evidencia la incoherencia y la incapacidad del Estado para proteger un área de altísimo valor ecológico marino, insustituible

para la biodiversidad y la reproducción de la vida marina en Atacama”, señaló el colectivo a través de una declaración pública difundida esta semana.

CODEMAA recordó que el área afectada ya ha estado en el pasado bajo amenaza por megaproyectos industriales como la termoeléctrica Castilla y Gas Andes LNG, ambos finalmente rechazados. Sin embargo, advierten que Copiaport-e representa un nuevo intento de intervenir de manera agresiva una zona que la propia comunidad ha defendido por años.

“La aprobación de este proyecto consolidaría un daño irreversible con desoladoras obras industria-



les de gran impacto ambiental, lo que contradice todas las estrategias de desarrollo sostenible que promueven la protección del patrimonio natural”, declararon.

En su declaración, el colectivo cuestionó duramente a la Subsecretaría de Pesca, al Ministerio del Medio Ambiente, al Gobierno Regional de Atacama y al propio Consejo Regional, acusándolos de haber “renunciado a la defensa” del entorno costero al haber otorgado su conformidad sin una evaluación rigurosa de los impactos del proyecto.

Asimismo, CODEMAA recordó que la Municipalidad de Copiapó solicitó formalmente en 2018 al Ministerio de Medio Ambiente declarar Bahía Chasco como Área Marina y Costera Protegida de Múltiples Usos (AMCP-MU), solicitud que a la fecha no ha tenido respuesta.

“La solicitud fue una genuina expresión de la voluntad ciudadana por proteger la biodiversidad de este territorio. Siete años han pasado sin que el Ministerio se pronuncie”, criticaron.

Por su parte, Sergio Álvarez, presidente del sindicato Caleta Los Burros Norte, expresó que

“nosotros tenemos un área de manejo y tenemos varios sindicatos que al igual que nosotros, no

van a apoyar este proyecto de mega puerto por el problema de que ellos viven en las tierras de Castilla, nuestra preocupación es el problema de la contaminación que va a llegar a nuestro sector, eso dañará inmensamente el ecosistema”.

Quienes también expresaron su descontento y preocupación fueron los representantes de la comunidad diaguista Sol Naciente asentada en la Caleta Barranquilla, quienes a través de su representante legal, Yanine Álvarez, manifestaron que

“no estamos conformes con la instalación del mega proyecto porque en el proceso de participación ciudadana y consulta indígena no toda la comunidad del borde costero ha sido invitada, ni tampoco participe y estamos hablando de un mega puerto que está causando un impacto ambiental enorme”.

Finalmente, la organización anunció que continuará articulando acciones junto a las municipalidades de Caldera y Copiapó, además de recurrir a las vías administrativas y judiciales para frenar el avance del proyecto Copiaport-e.

“El patrimonio ecológico en juego es de tal magnitud que no hay espacio para flaquezas ni conformidades”, concluyeron.